

**9<sup>e</sup> et 10<sup>e</sup> arrondissements**  
Le Boulevard urbain  
Sud enfièvre  
le 5<sup>e</sup> secteur

Pages 10 & 11

**Football**  
L'OM ce soir à  
Angers pour le début  
de la phase retour

Page 32 à 34

**CHU de Marseille**  
Journée magique à  
Disneyland pour les  
enfants hospitalisés

Page 13

# La Provence.

Marseille

Samedi 17 janvier 2026 - n°10444 - laprovence.com



Sport, culture, santé, économie... "La Provence" a sélectionné les trente talents qui feront l'actualité régionale et la fierté du territoire en 2026.

Pages 2 à 5

/PHOTO LA PROVENCE ET MAXPPP

Le coureur cycliste citadain Maxime Démobie.

L'humoriste marseillais Julien Vinh.

Le footballeuse salonaise Sakina Karchaoui.

Le chanteur Paul McCartney à l'honneur à Aix.

La chanteuse vauclusienne Suzane.

L'athlète Mason Greenwood.



## Magazines

Toute l'actu télé, bien-être et mode à retrouver avec ce journal

## Justice Aix

Le violeur en série Cyril Zattara condamné à 20 ans de réclusion

Page 27

## Natation

À Marseilleveyre, une piscine déjà très prisée !

Page 18

Mademoiselle FROJO

## LIQUIDATION TOTALE

AVANT UNE NOUVELLE HISTOIRE...  
de -40% à -50%

Du 7 au 31 janvier

20 rue Francis Davso - Marseille 1er

Autorisation préfectorale Liquidation N° 2025 89 153 du 14/11/2025



# Ces 30 personnalités qui feront l'actualité en Provence en 2026

Elles et ils font rayonner la culture, la recherche, l'économie ou encore le sport, de Marseille à Digne en passant par Avignon et Aix... "La Provence" a sélectionné les trente talents qui feront l'actualité régionale et la fierté des Provençaux cette année.

Dossier réalisé par l'ensemble de la rédaction de "La Provence"



**Julien Vinh, du Cepac Silo au Festival d'Avignon**

Depuis ses débuts fin 2021 sur les scènes stand-up, la trajectoire de Julien Vinh est une ascension continue vers le succès. Le Marseillais, qui a contribué cette année-là au lancement du Garage Comedy (6<sup>e</sup> arrondissement), est devenu en deux ans un incontournable des comédie clubs de sa ville. Jusqu'à lancer son premier spectacle, Couronne, en 2024, avec lequel il vivra le 15 mars prochain le plus grand défi de sa jeune carrière : se produire à Marseille dans un Cepac Silo (1 770 places) déjà à guichets fermés. Avant de s'attaquer aux trois semaines du Festival Off d'Avignon, du 4 au 25 juillet 2026. Par ailleurs habitué des shows en dehors de la Provence, le comédien se produira plusieurs fois par semaine à Paris dès cet automne.



**Idril Azougli, en route vers un César du Meilleur espoir masculin ?**

Actuellement, le comédien marseillais est à l'affiche de *Pax Massilia*, la série policière d'Olivier Marchal qui cartonne sur Netflix, et de *Ma frère*, film sensible de Lise Akoka et Romane Guéret dans lequel il campe un éducateur. En moins de dix ans, l'enfant des quartiers de Marseille a progressivement imposé son visage dans le cinéma français et s'est fait une place au soleil dans ce milieu si parisien. Découvert en 2018 dans *Shéhérazade* de Jean-Bernard Marlin, film récompensé par trois César en 2019, il crée déjà l'écran dans un rôle secondaire puissant. Depuis, l'acteur a tracé son chemin : à 30 ans, il affiche un palmarès impressionnant, de la grosse production américaine *Stillwater* tournée à Marseille avec Matt Damon, à *Bac nord* de Cédric Jimenez. Il est préselectionné dans la catégorie Meilleur espoir au César 2026 pour son rôle dans le superbe *Météores* de Hubert Charuel et Claude Le Pape.



**Philippe Saint-André en mission avec Provence Rugby**

Et si l'ancien sélectionneur de l'équipe de France réussissait son pari que des milliers de supporters de Provence Rugby attendent depuis trois ans ? À savoir une montée historique en Top 14. Appelé l'été dernier par Denis Philipo, le président aixois, Philippe Saint-André doit faire franchir un cap au XV aixois en allant chercher cette fameuse accession. La mission est certes compliquée mais pas impossible non plus. Depuis son arrivée, Provence Rugby monte en puissance, même avec des résultats en dent de scie, et reste bien calé parmi les prétendants. Et même si Vannes semble intouchable, PSA pourrait bien devenir en 2026 le héros du stade Maurice-David en cas de montée.

**Mason Greenwood toujours droit au but avec l'OM**

Il est l'homme qui affole les défenses adverses et les stats, celui par qui le meilleur peut arriver, en match comme en fin de saison : Mason Greenwood s'impose comme l'atout majeur d'un OM qui attaque 2026 avec voracité et ambition. Arrivé en Provence à l'été 2024, l'ailier anglais de 24 ans est un talent rare et influent, et il ne rate jamais une occasion de le rappeler. Mardi, contre les amateurs de Bayeux, il a atteint puis dépassé la barre des 40 buts inscrits avec l'Olympique. Il en totalise 41 en... 61 représentations (0,67 par match). Parmi les meilleurs artificiers du XXI<sup>e</sup> siècle, aucun n'affiche un tel ratio. De quoi rêver en grand et notamment d'un titre, au hasard la coupe de France, qui fuit l'OM depuis trop longtemps ?



**Le skieur de vitesse varsinc Simon Billy vers les 260 km/h ?**

Quadruple champion du monde en titre, Simon Billy règne sans partage sur le ski de vitesse depuis 2022. Sacré chaque année dans sa station de Vars (Hautes-Alpes) lors des Speed Masters, l'athlète de 34 ans a déjà marqué l'histoire d'une discipline où l'excellence est souvent récompensée en fin de carrière. Pourtant, à l'aube de la saison 2026, le recordman du monde (255,50 km/h) ne se satisfait plus de ses couronnes mondiales. Son nouvel objectif est clair : enfin décrocher le Globe de Cristal, trophée qui récompense la régularité sur l'ensemble de la Coupe du monde (6 épreuves à travers l'Europe). Longtemps pénalisé par des débuts de saison hésitants, liés à des choix de l'atelier trop audacieux, Billy a décidé de changer de stratégie. Moins de prises de risque en début d'hiver, davantage de constance et une ambition assumée de détrôner son rival italien Simone Origone. À cela s'ajoute une obsession intacte : devenir le premier homme à franchir les 260 km/h. Entre quête de régularité, rivalités et chasse aux records, Simon Billy s'avance en 2026 comme l'homme à battre.



**Maxime Decomble, le boute-en-train de La Clotat qui ne fait plus rire**

Vice-champion d'Europe espoir et médaillé de bronze du chrono mondial chez les espoirs, porteur du maillot jaune du Tour de l'Avenir sur quatre étapes et demie tout en travaillant pour Paul Seikas, et vainqueur de Paris-Tours espoirs : après une année 2025 réussie dans la "Conti" Groupama-FDJ United, voilà Maxime Decomble (20 ans) prêt à intégrer l'équipe World Tour française. Cette progression s'accompagne en outre d'une décontraction désarmante dans un cyclisme de plus en plus aseptisé : le rouleur-grimpeur provencal aime chambrier, sans jamais tirer la couverture à lui. Ce qui confirme le sélectionneur de l'équipe de France masculin élite, Thomas Voeckler : "Il a cette qualité d'avoir le sens du collectif tout en étant ambitieux. Il aime l'offensive et surtout, c'est un personnage, un gars du Sud qui amène la bonne humeur." N'en jetez plus.



### A Sarrians, Stéphane Garcia fait rayonner la piste de BMX !



À 55 ans, Stéphane Garcia, reste un éternel amoureux du vélo. Pendant des années, coureur à l'Union Cycliste Avignonnaise, il n'a jamais quitté le monde de la bicyclette par le bénévolat, malgré ses obligations professionnelles, entre gendarmerie et Orano où il travaille désormais. Ses enfants, passionnés par le cyclisme, ont désiré faire du BMX. Habitant dans le Comtat, le choix du BMX Club de Sarrians était donc naturel. En 2016, Stéphane Garcia a pris la présidence du club. Dix ans plus tard, il a déjà laissé une trace indélébile dans l'histoire de l'association, avec notamment la construction d'une nouvelle piste qui a fait entrer le club dans une autre dimension. Elle est devenue le terrain d'entraînement du Romain Mahieu, Joris Daudet et Sylvain André, l'enfant du pays. Après leur triplé historique aux Jeux olympiques 2024, Stéphane Garcia attend bien des champions pour les deux manches de la coupe du monde, les 6 et 7 juin, et les championnats d'Europe du 24 au 26 juin.

### Arthur Géa, l'élosion au bout du monde

Il va falloir se familiariser avec son nom. Déjà auteur du meilleur début de saison de sa carrière avec une victoire au tournoi Challenger de Nouméa la semaine dernière, le Vauclusien Arthur Géa, natif de Carpentras et originaire de Velleron, vient de réussir l'exploit de sortir des qualifications de l'Open d'Australie. Entré dans le top 200, le licencié du TC Marignane défera sans pression le Tchèque Jiri Lehecka au premier tour de son premier tournoi du Grand Chelem. 2026 s'annonce donc déjà comme la saison de l'élosion pour celui qui était déjà parvenu à se qualifier pour l'Open 13, la saison dernière et était entré dans le top 300. Cette année, en Vaucluse et dans la région, on aura un œil attentif sur sa progression...



### Cécile Albert, directrice de recherche en écologie au CNRS à Aix, pense la ville de demain

Cécile Albert ou l'enjeu de la ville durable. Directrice de recherche au CNRS, l'Aixois de 43 ans travaille à concilier nature et planification urbaine pour assurer la transition écologique et répondre aux impératifs climatiques. Un projet soutenu par le Conseil européen de la recherche qui récompense l'excellence scientifique. Du terrain au labo, Cécile Albert réfléchit à des solutions pour aménager le territoire de façon plus résiliente. Concrètement, elle interagit avec les collectivités pour élaborer des stratégies de conservation de la biodiversité : "Il faut penser la ville de demain comme un écosystème", insiste-t-elle, parlant de connectivité écologique, d'îlot de fraîcheur et trame verte ou de la place de l'arbre de rue. Un défi qui nous concerne tous



### Jean-Paul Borg, va inaugurer, à Marseille, le plus gros labo consacré à la recherche sur le cancer du pancréas en France

Directeur du Centre de recherche en cancérologie de Marseille (CRCM), professeur à Aix-Marseille Université, directeur de recherche à l'Institut Paoli-Calmettes et doyen de la faculté de pharmacie, Jean-Paul Borg inaugurera courant 2026 le plus gros labo consacré à la recherche sur le cancer du pancréas en France. *Fight cancer*, c'est un projet à 14 millions d'euros porté par l'Inserm pour le compte du CRCM qui se concrétise sur plus de 2 500 m<sup>2</sup> : 90 chercheurs, 30 nationalités, 6 équipes, 2 plate-formes techniques. Objectifs : "Déetecter plus tôt le cancer du pancréas dont l'incidence est celle qui augmente le plus vite dans le monde et trouver des médicaments pour le contrer et juguler sa diffusion métastatique", précise-t-il. Ce pôle fera de Marseille un centre de référence international.



### Suzane fait son premier Zénith le 21 mars

En ce début d'année, tout réussit à Océane Colom, alias Suzane. La chanteuse pop avignonnaise de 35 ans vient de cumuler plus de 10 millions de streams grâce à son nouveau single, *Champagne*. Surtout, la quasi totalité des dates de sa tournée affichent complet, dont le Zénith de Paris le 21 mars prochain, le tout premier de sa carrière. La lauréate d'une "Victoire de la musique" (révélation scène en 2020), certifiée disque d'or en 2022, n'oublie pas pour autant sa ville natale. L'ex-élève du lycée Mistral (Avignon), qui a grandi dans les quartiers des Carmes et du Pont des deux eaux, se produit pour la première fois à l'opéra de la cité des papes ce 24 janvier. Et devinez quoi ? C'est complet.

### La success-story laitière de Nicolas Chabanne se poursuit

"Un soir, en juin 2014, je grillais une clope au pied du mont Ventoux." C'est la genèse un poil héroïque et tuturé du storytelling - qui s'avérera par la suite diablement efficace - des briquettes de lait bleues "C'est qui le patron ? !". Une marque connue pour rémunérer au juste prix ses producteurs. Nicolas Chabanne, Vauclusien pur jus, entendait alors sans cesse parler de la crise financière des producteurs laitiers. Douze ans plus tard et dans un contexte national de grande souffrance pour les exploitants de la terre, l'instigateur d'une véritable révolution au sein de la grande distribution poursuit "sa vocation sociale". Auditionné au Sénat le 7 janvier, il a demandé la mise en place d'une convention citoyenne autour de l'alimentation, "qui exigerait une transparence totale sur les produits que nous consommons".



### Jacques Witkowski, préfet de Région, en première ligne contre lenarcotrafic

Il a pris ses fonctions à Marseille en fin d'année dernière, quinze jours après l'assassinat de Mehdi Kessaci et en pleine polémique sur la suppression d'une préfecture de police de plein exercice dans les Bouches-du-Rhône, portée par son prédécesseur, désormais directeur de cabinet de l'Elysée.



Le nouveau préfet de Région, Jacques Witkowski, b2 ans, est très attendu sur la question de la lutte contre le narcotrafic alors que le débat public se polarise autour de la question de la sécurité en cette année d'élection municipale. Si le périmètre d'action du haut fonctionnaire dépasse largement ce cadre, ce diplômé de l'école spéciale militaire de Saint-Cyr, ancien gendarme, a déjà promis toute la "féroce république" à ceux qui troubleront l'ordre public. Et gagné le surnom de "Narcowitko".

### Nicolas Bessone face aux narcs

Il se serait bien vu à la tête du tout nouveau parquet national anti-criminalité organisé (Pnaco), chargé de coordonner la lutte contre le banditisme. Mais en bon politique, Gérald Darmanin a préféré miser sur Vanessa Perré, magistrate qui fut conseillère d'Elisabeth Borne... Une (petite) déception vite évacuée par Nicolas Bessone, le procureur de Marseille en première ligne face au narcotrafic qui gangrène la deuxième ville du pays, avec des ramifications sur l'ensemble du territoire. Sous protection policière depuis l'exécution de Mehdi Kessaci, ce magistrat sensibilisé très tôt à la lutte anti-mafia menée par le juge Falcone est le premier à avoir poussé l'Etat à s'inspirer des méthodes italiennes : statut de repenti, prison de haute sécurité, traque de la corruption... Alors que couve une nouvelle guerre entre anciens alliés de la DZ Mafia, Nicolas Bessone sera sur le feu en 2026. Ça tombe bien, l'homme de 67 ans qui vient de boucler Marseille-Cassis en deux heures ne manque pas de souffle.

